



Hockeyverband Baden - Württemberg e.V.
Roger Zeißner, Lehrbeauftragter, 0171-2830301, Rzett@gmx.de

Bericht zum Verbandstag HBW am 17.04.2021

In den vergangenen beiden Jahren konnten 34 C-Trainer-Hockey-Leistungssport in Zusammenarbeit mit der Sportschule Steinbach ausgebildet werden. Dabei waren Teilnehmer*innen aus 17 verschiedenen HBW-Vereinen vertreten.

Darüber hinaus haben sich ca. 25 Trainer*innen für eine Weiterbildung zum B- bzw. A-Trainer beim Deutschen Hockey-Bund angemeldet bzw. beworben.

Aufgrund der Corona-Pandemie musste die Fortführung des aktuellen Ausbildungslehrgangs an der Sportschule Steinbach verschoben werden, kann aber aller Voraussicht nach noch im Jahr 2021 abgeschlossen werden. Alternativ wird es nach dem Aufbaulehrgang an Pfingsten eine Prüfung zum C-Trainer-Hockey-Breitensport geben, um den Teilnehmer*innen im Bedarfsfall die Möglichkeit zur Erringung einer Lizenz zu ermöglichen.

Im Bereich der Trainerfortbildungen, hier ist der HBW lediglich für die Fortbildungsangebote im Bereich der C-Lizenzen zuständig, ergab sich im Jahr 2019 ein deutlich höherer Bedarf an Terminen als bislang angeboten wurden. Daher sollte im Jahr 2020 die Anzahl der Fortbildungsmöglichkeiten, insbesondere im Rahmen der Kaderlehrgänge des HBW, deutlich ausgeweitet werden. Leider musste dann der Großteil dieser Termine coronabedingt abgesagt werden. Zuletzt dann auch das etablierte Fortbildungsangebot im Rahmen des Bundesliga-Vorbereitungsturniers des HC Ludwigsburg. Da diese Absage zu erheblichen Problemen bei der Lizenzverlängerung geführt hat, wurde in Absprache mit dem DHB am 05./06.03.21 eine Online-Fortbildung organisiert, an der 33 Trainer*innen teilnahmen. Somit konnten einige Lizenzen termingerecht verlängert werden. Dieses Fortbildungsformat soll es zukünftig häufiger geben, wobei der

In der zweiten Jahreshälfte 2021 werden weitere Fortbildungsmöglichkeiten über Präsenzlehrgänge angeboten. Eine Information über die Termine erfolgt über die Geschäftsstelle bzw. die Trainerseite auf der HBW-Homepage.

Ich bedanke mich insbesondere bei Thomas Dauner und Thorsten Althoff für die gute Zusammenarbeit. Ebenso geht mein Dank an alle Referent*innen, die im Rahmen der Trainerausbildung mitgewirkt haben.

Hockeyherzlichst

Roger Zeißner